



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

147. Arrecife de Lanzarote 28 de Febrero de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año IV

**Será ensanchada
la carretera general
de Barcelona
a Valencia**

**En un mes circularon por
ella 30.000 vehículos**

BENICARLO (Castellón de la Plana). — La carretera general de Valencia a Barcelona viene registrando desde hace unos meses un aumento tal de rodaje, que la hace casi insuficiente. Durante el día, y por término medio, pasa un vehículo cada minuto por dicha carretera, según estadística confeccionada en la estación de servicio de Benicarló. El tráfico nocturno viene a registrar un vehículo cada minuto y medio. Desde el 15 de noviembre a igual día del pasado mes de diciembre han pasado por la mencionada carretera más de 30.000 vehículos de todas clases. Al parecer, se ha estudiado el ensanchamiento de esta vía, sobre la base de ampliarla en un metro y medio por cada lado.

El embajador de Uruguay en España expresa sus sentimientos de simpatía y afecto a la población lanzaroteña.

En telegrama enviado al director de ANTENA

El director de nuestro semanario, con motivo del homenaje que el pasado día 22 se rindió en Cádiz al ilustre médico teguiseño Dr. Spínola, envió el siguiente telegrama al embajador de la República Oriental del Uruguay general Alberto M. Fajardo: «Nombre población isla Lanzarote honrarme agradecer delicado gesto nación uruguaya dedicar homenaje ilustre filántropo lanzaroteño doctor Spínola haciendo votos acto mañana celebrarse Facultad Medicina Cádiz contribuya mayor acercamiento amistad Uruguay España punto saludale respetuosamente Guillermo Topham director semanario ANTENA».

Con fecha del pasado jueves hemos recibido en nuestra Redacción el siguiente despacho del general Fajardo: «Su telegrama aumenta la ya grande emoción con que acepté misión honrosa de rendir homenaje a nuestro querido e inolvidable doctor Spínola punto de ello sirvase hacerse mi intérprete ante habitantes isla Lanzarote cuna del eminente médico y a los que me siento unido por sentimientos de simpatía y afecto firmado, embajador general Fajardo».

Lo que nos complace en hacer público de acuerdo con los deseos del embajador uruguayo en España, Excmo. Sr. don Alberto M. Fajardo.

NUEVOS PROGRESOS EN LA PRODUCCION DE LLUVIA ARTIFICIAL

WASHINGTON.—Un grupo de asesores del Gobierno ha anunciado que los «productores de lluvia artificial» de la costa occidental americana han logrado avances en sus esfuerzos que ofrecen «asombrosas posibilidades» en orden a convertir al hombre en dominador de las condiciones meteorológicas.

Estos asesores, que forman la Comisión sobre control meteorológico, informan que la «siembra» de las nubes ha incrementado en gran manera las precipitaciones y que «promete» — dice — constituir un medio de reducir las peligrosas granizadas y descargas eléctricas y tal vez los tornados y huracanes».

EL ARCIPRESBÍTERO DE MAHÓN DISTRIBUYE SU FORTUNA EN LIMOSNAS Y REGALOS

CIUDELA (Menorca). — El arcipreste de Mahón, don Jaime Cots de Fiera, que en el curso de su vida sacerdotal ha distribuido la mayor parte de su cuantiosa fortuna, heredada de sus padres, en limosnas de toda índole, ha regalado ahora a las Ramas Masculinas de Acción Católica de su arciprestazgo una magnífica casa de tres pisos, valorada en más de un millón de pesetas, y enclavada en el sector más céntrico de la capital. El reverendo padre Cots está dispuesto, además, a llevar a cabo, por su cuenta, la construcción de una iglesia en el caserío del Ateneo, en carretera de Mahón a San Luis.

MIL OCHOCIENTOS UNIVERSITARIOS HAY EN VALENCIA

VALENCIA. — Mil ochocientos estudiantes cursarán oficialmente sus estudios en las cuatro Facultades de que consta la Universidad de Valencia: Filosofía, Ciencias, Derecho y Medicina. De ellos, 430 son muchachos. A dicho número de estudiantes hay que agregar otros 1.000 que asisten como oyentes a las clases o que cursan como libres las asignaturas.

Quince «ases» europeos del arpón, adscritos al Club «Mediterranee» de París, visitarán Lanzarote en Mayo

Filmarán una película en color sobre nuestros fondos marinos

De un reportaje publicado por nuestro semanario en su número del 20 de septiembre del pasado año dimos a conocer la excelente impresión que produjo nuestra isla a los jóvenes deportistas belgas M. Milou Jahn y M. Andre de Bloos, quienes batieron un importante récord pesque-

ro al capturar 2.225 kilogramos de peces en 57 horas. Tales así, que uno de los citados deportistas, mo. sieur Jahn, en cuanto llegó a Europa de regreso de su viaje a Lanzarote, comenzó con todo entusiasmo e ilusión la organización de una expedición pesquera al archipié-

lago canario que, después de laboriosas gestiones, parece va a realizarse en el próximo mes de mayo.

De no presentarse ningún inconveniente, los expedicionarios saldrán de París, hacia Barcelona, el 11 del referido mes, para inmediatamente dirigirse (Pasa a séptima página)

VIDA INSULAR

El próximo jueves comenzará a regir la nueva tarifa del servicio urbano de taxis
En un cincuenta por ciento han sido rebajados los importes de determinadas carreras

En la Delegación Insular Sindical se nos informa que a partir del jueves, primero de marzo, comenzará a regir la nueva tarifa para el servicio urbano de taxis, previa aprobación por los organismos superiores. Ofrecemos a continuación un resumen de los diversos trayectos y precios:

PRIMER SECTOR

Coronel Bens, Tenerife, Cienfuegos, Jacinto Borges y Ayudantía de Marina.

SEGUNDO SECTOR

Reducto, (carretera de Tías) Molina, Destilería Vega, «Afersa», «Conservera Canaria» y Puerto de Naos.

TERCER SECTOR

Cuarteles, Rapaduras, Cementerio.

TARIFA

Desde la parada a cualquier punto del Radio del Primer sector sin espera pero con regreso, 7,50.

Desde la parada a cual-

Distinción al corresponsal de la Agencia CIFRA

El director de la Agencia E. F. E., de Madrid, don Pedro Gómez Aparicio, ha otorgado un premio de 500 ptas. al corresponsal de la referida Agencia, en Arrecife, y director de ANTENA, Guillermo Topham Díaz, por una información enviada en el pasado mes de Enero, considerada como la más importante y más cuidada de las remitidas por sus corresponsales en España en el referido mes.

Con éste son cuatro los premios periodísticos otorgados a Guillermo Topham por la Agencia Cifra, de la capital de España, en los dos años que lleva a su servicio.

quier punto del Segundo sector con regreso y espera de 10 minutos 10,00 pts.

Desde la parada a cualquier punto del Tercer sector con regreso y espera de 10 minutos, 15,00 ptas.

Cuando sean varios recorridos se aplicará las tarifas anteriores, aumentadas en 2,50 pesetas por cada recorrido sucesivo. En este caso el cliente tendrá derecho a una espera gratuita por parada; pasado este tiempo se cobrará a razón de 20 pesetas la hora o una peseta por cada tres minutos o fracción.

Al pasar de un sector a otro en un mismo servicio se cobrará 2,50 pesetas.

TARIFA PARA EL MUELLE

Desde la parada al muelle con regreso y en días que no sean de correo sin espera, 7,50 ptas.

Desde la parada al muelle con regreso y espera de 10 minutos en días que no sean de correo, 10,00 ptas.

Desde el domicilio al muelle o viceversa dentro de los límites del Primero y Segundo sector con espera de 10 minutos y regreso, 15,00 ptas.

DIAS DE CORREO

Desde la parada al muelle sin espera pero con derecho a regreso inmediato, 10,00 ptas.

EN ARRECIFE

se vende un solar en La Vega, otro junto al grupo escolar de los Cuarteles y un tercero, también en Arrecife, lindando con el mar. Informes: don Francisco Spínola, calle Blas Cabrera.

LEA «ANTENA»

Desde el domicilio al muelle sin espera pero con derecho a regreso inmediato, 15,00 ptas.

Estos viajes sufrirán un aumento de CINCO pesetas, de estar enclavado el domicilio en el Tercer sector,

En bodas y bautizos se cobrará las tarifas anteriormente señaladas aumentadas en 2,50 pesetas el servicio.

En entierros se aumentará la tarifa en un cincuenta por ciento cuando vayan en acompañamiento.

ESPERAS

Espera nocturna para utilización de servicios sanitarios, será la hora de 15,00 ptas.

Espera nocturna que no sean para los casos del párrafo anterior la hora, 25,00 ptas.

LA VIDA EN EL PUERTO

Fuó cancelado el servicio de «correo» marítimo del viernes

La motonave «Dómine» pasó junto a Arrecife después de capear un fuerte temporal

Fuertes temporales de mar y viento se han registrado el jueves y viernes en Gran Canaria y Tenerife que han producido graves daños en el barrio de San Cristóbal, de la primera de estas islas, destruyendo varias viviendas e inundando otras calles y edificios. Visto el mal estado del mar, la Comandancia de Marina de Las Palmas prohibió la salida de aquel puerto a la flota pesquera, motoveleros de cabotaje y buques de las líneas interinsulares. Por eso no se efectuó el viernes el servicio del «J.J. Sister» con Tenerife ni el del «León y Castillo» con Lanzarote y Fuerteventura. Pero he aquí que a pesar de haberse reanudado el

OBRAS DE REPARACION EN EL MUELLE COMERCIAL

Se encuentran muy adelantadas las obras de reparación del muelle comercial de Arrecife que, como es sabido, sufrió graves desperfectos como consecuencia de los últimos temporales.

Ya han sido colocados tras el espigón varios metros de escollera esperándose que en la actual semana ésta quede totalmente reconstruida. También se está procediendo a la reparación del piso del muelle, y un buzo lleva ya trabajando varios días en la extracción de bloques de piedra, adoquines, etc, del fondo de la bahía, que fueron arrojadas por la fuerza de las olas.

Varios motoveleros han atracado al muelle efectuando operaciones de carga y descarga de mercancías.

tráfico marítimo en la noche del sábado, el referido servicio con esta isla fué cancelado, dirigiéndose el «León y Castillo» al puerto de Santa Cruz de Tenerife, ante la sorpresa y estupefacción de los habitantes de Lanzarote y Fuerteventura que llevan ya cerca de un mes sin poder recibir ni enviar cargas por Trasmediterránea y, en la última semana, debido a esta inexplicable supresión, ni a enviar ni a recibir siquiera pasajeros y correspondencia.

¿Puede así cancelarse un servicio de tal importancia, que la Compañía tiene el ineludible deber de cumplir?

Si el puerto de la Luz
 (Pasa a quinta página)

COLABORADORES DE «ANTENA»

Ha pasado el tiempo

Por Aureliano Montero Sánchez

(Director de la Prisión del Partido)

*Ha pasado el tiempo
sin que apenas lo hayamos notado.
Han pasado, veloces, los días,
las semanas, los meses, los años.*

*Ha pasado el tiempo sobre nuestras vidas
como pasa el viento sobre los sembrados;
esparciendo las débiles hojas,
desgajando los frágiles tallos.*

*Ha pasado el tiempo
con su inexorable, mecánico, paso.
Ha pasado el tiempo desde aquellos días
en que nos creímos ser «centro» y no «lado».*

*Ha pasado el tiempo, destructor eterno,
que de nuestras vidas hizo triste escarnio.
Ha pasado el tiempo dejando en nosotros
un dolor amargo.*

*Ha pasado el tiempo... y, a veces, sentimos
la ilusión de que estuvo parado,
y soñamos que somos aún jóvenes
y nos vemos iguales que antaño.*

*Y, pensando que «entonces» fué «ayer»,
nos creemos que el tiempo pasado
fué tan sólo cuestión de unas horas,
pero no de años...*

*Mas después, al mirar nuestros rostros
por un marco de nieves orlado;
al notar que nos fallan las fuerzas
que otro tiempo lucimos ufanos,
al sentir la tristeza en el alma
y observar los terribles estragos
que en nosotros hicieron las penas
hasta ahogarnos los ojos en llanto,
al pensar en los seres queridos
que se nos quedaron
en el triste girar de los días,
en el triste girar de los años...
la ilusión se nos marcha, y nos sume
en cruel desesperación*

*Ha pasado el tiempo.
Los años corrieron veloces y raudos;
y al final del camino escabroso
que creímos de flores sembrado,
tan sólo sentimos
un desprecio a los gozes mundanos
y un anhelo de amor infinito
que nos hace mirar a lo alto*

VOCACION DISCUTIDA

Por ENRIQUE DIAZ-BETHENCOURT Y DIAZ

(Alumno preuniversitario del Instituto de Enseñanza Media de Arrecife)

La esteira gloriosa, que pasa la raya de las travesuras. Los genios dejan tras sí en el tiempo, se ve turbada, con frecuencia, por la polvareda de las polémicas. A Mosen Cinto Verdagner, muerto en 1902, no le falta ni la talla de las grandes figuras literarias españolas, ni la gloria, ni la controversia sobre su vida y su obra.

Mucho se ha discutido sobre la sinceridad de su vocación religiosa. No hace mucho, concretamente en 1950, el crítico barcelonés Miracle y Arbó escribió unos artículos con el título: «Si Verdagner, no hubiese sido Sacerdote». Pretende con estos artículos:

1. Que en la carrera sacerdotal de Verdagner hay manifestaciones que no están de acuerdo con el espíritu del sacerdocio.

2.-Que el fracaso inicial de «La Atlántida» fué el nacimiento de su conciencia sacerdotal, después de una serie de estados críticos de su alma.

3. Pondera Miracle las glorias que hubiera alcanzado un poeta como Verdagner, seglar.

Esta tercera afirmación nada nos incumbe por ser una sujeción totalmente personal y, creemos, arbitraria.

De las manifestaciones antisacerdotales de la pluma «verdagnerina» basta decir que las poesías eróticas que escribió en su juventud no quiso que viesen la luz pública. Al escribir su primer poema, que fué a «Los Mártires de Vich», dice que suena su arpa por vez primera, considerando lo anterior como travesuras de su imaginación fecunda. Es cierto que, cediendo al vértigo de su imaginación, escribió después de esta obra un poema, imitación de Miréa de Mistral, que

pasa la raya de las travesuras.

Mosen Jacinto oyó humildemente la reprensión de su amigo Collet y decidió no publicarlo, extrañándose con sorpresa que alguien se lo leyese un año antes de su muerte.

En cuanto a la segunda afirmación se sabe que Verdagner vivió períodos críticos siendo en verdad el fracaso de «La Atlántida» lo que le mueve a dejar las pequeñeces y a prepararse para el sacerdocio. Nada de esto resta sinceridad a su vocación ya que se conservan de todas las épocas de su vida testimonios autobiográficos que garantizan su autenticidad religiosa. Bastan dos para disipar dudas: «Cuando me siento vaciante, me digo, o poeta o sacerdote. O sacerdote o poeta, y después de meditarlo mucho acabo siempre diciéndome: sacerdote». A un amigo suyo llamado Mestres, le decía: «Lo he pensado mucho, mucho, pero me quedo con la sotana».

¿Qué poeta hubiera sido Verdagner seglar? No sé, ni tampoco me interesa; pero lo que sí es innegable es que su carácter sacerdotal no le impidió ser polifacético—cualidad del genio—cultivando todos los géneros: desde la gran epopeya, de proporciones arquitectónicas y aliento grandioso, hasta las sencillas canciones ingenuas de acento popular y tema de voto. Todo lo abarcó la capacidad creadora de su genio.

Pero, quede bien firme. Verdagner, emerge erguido, levantado hacia el cielo sobre las ruinas de sus crisis; tan derecho como el Teide de su Atlántida, dedo gigante que señala hacia Dios.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

LEA «ANTENA»

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del Comunicante

El respeto a los turistas

CONTINUA la gran afluencia de turistas a Lanzarote. El Parador Nacional se hace cada vez más pequeño para albergar a los numerosos súbditos extranjeros que solicitan plazas desde Las Palmas, Tenerife, y hasta, directamente, desde París y Londres. Ello, sin discusión posible, está constituyendo una notable fuente de ingresos para la isla. Por eso, todo lo que se haga en el sentido de dar las máximas facilidades y comodidades a los forasteros que nos visitan, resultará poco. Decimos esto porque anteayer tuvimos quejas de una señora de nacionalidad italiana, de profesión ingeniero, que en uno de nuestros poblados del interior fué objeto de una pequeña agresión, con piedras, por un grupo de niños. El hecho, aunque afortunadamente no ha vuelto repetirse, ocurrió también hace unos meses en Arrecife.

No estaría de más que los señores alcaldes y educadores de Lanzarote hiciesen hincapié en lo desagradable que resultan estos hechos, que tanto deducen del buen nombre de nuestra isla.

Algo sobre el Jameo del Agua

El Jameo del Agua, uno de nuestros más típicos rincones turísticos, continúa siendo objeto del más lamentable abandono. Cada vez es mayor el número de piedras acumuladas en el fondo del lago y también son numerosos los residuos de comidas, huesos, latas vacías, etc., que en sus alrededores se encuentran. Aparte de lo desagradable que todo esto resulta bajo el aspecto estético, señalemos también el peligro que ello representa en orden a la supervivencia de las ra-

ras especies de fauna marina que allí viven y que siempre han despertado el mayor interés a biólogos nacionales y extranjeros.

Debería buscarse una radical y urgente solución a este «pequeño detalle» que tanto está perjudicando la fama turística de la isla.

Retretes públicos

Nos escribe un comunicante para decirnos que encuentra muy razonable nuestro último escrito sobre el puente de las Boías, que dicho sea de paso, ha sido sometido recientemente a una buena limpieza. Pero — agrega — se hace también muy necesaria la construcción de un retrete público, pues no va a ser cuestión de que tengamos que esperar a que sea levantado el del nuevo parque municipal para que Arrecife pueda disponer de tan importante servicio público.

Y como encontramos muy bien orientada su sugerencia es por lo que nos complacemos en registrarla en nuestro Buzón.

La parte mala del agua

BIEN es verdad que las últimas lluvias caídas en Arrecife han sido de una duración e intensidad poco frecuentes y que nuestra ciudad no está preparada de momento para soportar la fuerza de estos aguaceros. Pero se hace preciso adoptar medidas de urgencia para evitar la acumulación de líquido en ciertos sectores de la capital que, por su céntrica situación, exigen una mayor atención que otros de menos tráfico. Nos referimos en este caso de hoy al trozo de la calle de León y Cosío comprendido entre las de Hermanos Zerolo y Fernández Ladreda. En cuanto las lluvias se hacen un poco — nada más que un poco — fuertes, aquella zona queda absolutamente inundada imposibilitando el paso de transeúntes y dificultando mucho el de vehículos. Ni siquiera el

agente municipal allí de servicio permanente puede atender a su importante función de ordenación del tráfico.

¿Cómo se concibe que en la reciente pavimentación de la calle Fernández Ladreda no se haya previsto tal anomalía?

Debiera existir al menos una pasarela de madera para ser colocada en aquel lugar en cuanto se produzcan estas lluvias.

El pasado miércoles pudimos observar cómo varias señoritas, en la imposibilidad de «atravesar el charco», se resignaban a refrescar sus coquetones zapaticos hundidos sin compasión en las barrocas y encharcadas aguas. ¡Con lo cara que está hoy la vida!

Otro tanto podríamos decir de las calles colindantes al estadio; cuyos vecinos tienen que soportar continuamente los perjuicios de estos molestos estancamiento de las aguas. E igual queja recibimos el jueves de un vecino de la calle Ruiz de Alda.

Comprendemos el problema que con todo esto se ha creado el Ayuntamiento, pero, de todas formas, esperamos que la cuestión sea estudiada detenida y concienzudamente por tratarse de un asunto que afecta a gran número de vecinos.

«Diana», publicación

Militar de Arrecife

HEMOS recibido en nuestra Redacción el primer número de la revista «Diana», publicación quincenal que ha comenzado a salir en nuestra ciudad editada por el Batallón de Infantería de Lanzarote núm. LIV.

«Diana», que ofrece en su portada un bien logrado dibujo de Rafael Semper, consta de 12 páginas y presenta una extensa y variada información distribuida en diferentes secciones de carácter religioso, social, castrense, humorístico, etc.

Al agradecer el envío de este primer número de la revista «Diana» felicitamos al personal militar encargado de su confección, deseando larga vida y toda clase de éxitos en la misión cultural que esta publicación se propone realizar.

Consecuencias de las heladas

LEGAN noticias de toda Europa dando cuenta de los graves perjuicios que en la agricultura han producido los últimos fríos y heladas. En nuestra Patria, y principalmente en las huertas de Valencia, Murcia, Aragón y Cataluña, se han originado importantísimos daños en los cultivos de naranjas, cebollas, tomates, patatas, hortalizas, etc. Un despacho fechado en Barcelona hace saber el problema creado en la ciudad condal debido a la escasez de verduras. También comunican de París que días pasados se llegó a cotizar en los mercados de la capital francesa el kilo de judías a 1.500 francos (unas 150 pesetas). El Sena, a su paso por esta población, presentaba sus aguas congeladas a lo largo de 18 kilómetros. En ciertas zonas de Madrid la nieve ha llegado a más de un metro de altura siendo necesaria la intervención de fuerzas del Ejército para dejar los caminos expeditos. También ha sido muy baja la temperatura registradas en ciertas zonas de Suiza e Italia.

Asimismo en las islas de nuestro archipiélago, especialmente en Tenerife, La Palma y Gran Canaria, se han producido fuertes vientos y lluvias torrenciales que han ocasionado cuantiosos daños, especialmente en plantaciones de patatas y tomates.

FUME

CUMBRE

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Obras en diversas calles de Arrecife para atenuar los efectos de las inundaciones

Eficaz cooperación de los vecinos de la Vega

En anteriores informaciones dimos a conocer las inundaciones que se produjeron en algunas calles del barrio de la Vega y Estadio por efecto de las últimas lluvias.

Actualmente se verifican importantes obras en las calles Argentina, Dr. Fleming, Ruiz de Aída, Blas Cabrera y Portugal, consistentes en colocar en sus calzadas un firme de piedra cubriéndolo luego con una capa de tierra y arena.

Estas obras, naturalmente, resultan muy costosas, y algunos vecinos del barrio de la Vega y el Estadio, en gesto espontáneo, se han dirigido a la Alcaldía para ofrecer su cooperación económica, así como los transportistas don Valentín González, don Francisco Ramos de León, don Miguel de León García y don Bernardino Ramos Estévez, quienes han ofrecido sus camionetas con precios muy rebajados.

El Ayuntamiento de Arrecife, en sesión celebrada el sábado, acordó hacer constar en acta el agradecimiento a los vecinos del

barrio de la Vega por este patriótico ofrecimiento y cooperación que prestan a las obras que actualmente realiza allí el Municipio.

Publicamos hoy la primera relación de donantes que nos ha sido facilitada por la Alcaldía: Gil Hernández Hermanos, S. R. C., 500 pesetas; don Marcelino de Piz García, 500; don Manuel Guerra Rodríguez, 250; don Antonio Romero Mellado, 100; don José María Sáenz, 100; don Rafael Brito Bermúdez, 180; don Hermenegildo Barrios, 30; don Pedro González Linares, 100; D. Domingo de la Cruz García, 25; don Román G. Martín, 75; don Lorenzo Eisman Fernández, 100.

(continuará)

QUINIELAS

Los boletos de la jornada última han sido anulados por la Delegación Provincial del Patronato de Apuestas Mutuas, pudiendo ser éstos canjeados por los de la próxima semana

Lea «ANTENA»

SUCESO EN HARIA

En la madrugada del pasado viernes, y al parecer como consecuencia de los últimos temporales, se desplomó el techo de la nave central de la iglesia de Haria en una extensión aproximada de 30 metros. La masa de techumbre cayó, con gran estrépito, desde una altura de doce metros, despertando a varios vecinos. Aunque destruyó algunos bancos y otro material móvil, no hubo que lamentar desgracias personales. Se da la circunstancia de que el día anterior se celebró un acto catequístico con asistencia de unos cien alumnos de las escuelas nacionales del pueblo.

LA VIDA EN...

(Viene de segunda página)

Se mantuvo cerrado al tráfico el jueves y viernes, bien pudo venir ese barco el sábado, domingo, e incluso, el lunes, cualquier casa, antes que suprimir una línea que ya viene fallando desde cerca de un mes produciendo una serie de graves perjuicios a la economía de las islas menores. No encontramos absolutamente ninguna justificación a esta conducta observada ahora por la Compañía en nuestros servicios marítimos y ya va siendo hora de que las autoridades y fuerzas vivas de

la isla expongan su razonada y enérgica repulsa por estos hechos, exigiendo las responsabilidades a que hubiere lugar, pues al igual que la Compañía vela por sus intereses también nosotros tenemos derecho a defender los nuestros que en este caso no son pocos, por cierto.

Sobre las seis de la tarde del domingo pasó muy cerca de Arrecife la motonave «Dón In», que cubre el servicio de Guinea, que ayer lunes arribó a Las Palmas, después de capear un furioso temporal, que le produjo casi un día de retraso en su llegada al puerto de la Luz.

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La producción inglesa

Armas secretas

por Margaret Lockwood, Dane Clark y Marius Goring. Detrás del Telón de Acero acecha un peligro mortal, mientras toda la policía persigue a una misteriosa mujer

(Todos los públicos)

Jueves 7,15 y 10'15

El film de bello colorido y desbordante buen humor

Barba Azul

en Gevacolor

por Pierre Brasseur, Cecile Aubry y Jacques Sernas. Una maravillosa adaptación del famoso cuento que reserva al espectador divertidas sorpresas

(Todos los públicos)

Sábado, a las 10'15

Un nuevo éxito del cine nacional

La Hermana Alegria

por Lola Flores, Susana Canales y Virgilio Teixeira. Emocionante drama de unas muchachas que trataban de cambiar sus vidas

La mejor película de Lola Flores con sus bailes y bellas canciones

(Autorizada mayores)

Muy pronto «Las nieves de Kilimandjaro» en Technicolor (Gregory Peck, Susan Hayward y Ava Gardner), «El desfiladero del Cobre» en Technicolor (Hedy Lamarr y Ray Millan) y «Salomé» (Rita Hayworth, Stewart Granger y Charles Laughton)

PRIMER ANIVERSARIO

D. E. P.

Don Ramiro Cabrera Marrero

que falleció en Tinajo (Lanzarote) el día 28 de febrero de 1955, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición

Apostólica

Su viuda, doña Enriqueta Pío, hijos, Juan José y Teresita; hermanos y demás familia:

SUPPLICAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se dirá HOY MARTES, a las siete horas, en la iglesia parroquial de TINAJO, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

Tinajo, 28 de febrero de 1956

LOS REPORTAJES DE HOY

Pinito del Oro, la trapecista canaria que sonríe a la muerte.

Llegó a Nueva York con diez dólares y ha regresado a Madrid con una fortuna

MADRID. — Cuando el viejo Cecil B. de Mille buscaba una atracción de trapecio para incluirla en su película «El mayor espectáculo del mundo», tuvo la suerte de entrar un día en el Reingling Bros Circus, el más colosal del mundo. Cecil quedó estupefacto cuando una impresionante cabalgata de elefantes y caballitos anunciaron la atracción voceada por un «speaker».

—Señoras y señores. En la pista central van a admirar ustedes a la más sensacional trapecista de los cinco continentes. «Es bella como una diosa y valiente como Manolete». Ante ustedes, ¡Pinito del Oro!

Poco después, Cecil B. de Mille, con el corazón encogido y la garganta reseca, contempló la estrechadora hazaña de esta mujer, al jugarse la vida a quince metros de altura, haciendo realidad la vieja frase cense de «más difícil todavía».

Aquel ejercicio fué adoptado inmediatamente por De Mille para «El mejor espectáculo del mundo». Y Pinito del Oro enseñó a Betty Hutton a balancearse sobre el leve trapecio, aunque la estrella de cine realizó su trabajo con trucos especiales.

Hace seis años le propusieron a un empresario español la actuación en su circo de una trapecista canaria, menuda de cuerpo, frágil, dulce, y bella. Se llamaba María Cristina del Pino Segura. Pero el empresario dijo que el número no merecía la pena, ni siquiera por doscientas pesetas.

Ahora, al cabo de los años, María Cristina o Pinito del Oro ha vuelto a España, cotizando su tra-

bajo a razón de varios miles de pesetas por cada actuación.

Pinito del Oro es, sin duda, la mayor atracción del trapecio. Su valor y su sonrisa prenden en el espectador, que sigue emocionado las evoluciones de la trapecista en las alturas. Ella jamás trabaja con red.

—Si me obligaran a ello, no podría actuar — me ha dicho Pinito del Oro.

—¿Por qué?

—Porque cuando yo subo al trapecio, fijo la vista en un punto determinado de la pista. Si este punto oscilara, por culpa de un movimiento de la red, caería irremediablemente al suelo.

Lo que Pinito del Oro hace en el trapecio es sencillamente fabuloso. Ella se balancea sobre la maroma, apoyándose sólo con la punta de un pie y haciendo girar el trapecio en sentido pendular. Luego se coloca cabeza abajo. Miles de espectadores contienen la respiración, mientras la artista vence a la muerte con una sonrisa en los labios.

Una vez que sólo se quebró, trágicamente, en dos ocasiones. La primera, en Huelva, Pinito del Oro cayó del trapecio y se fracturó la base del cráneo. La segunda en Madrid. Por fortuna, su marido, que se encontraba en la pista, la recogió en sus brazos, amortiguando la caída. Precisamente, ese accidente les unió más. Desde entonces, mientras Pinito del Oro emociona a las multitudes, su esposo, en la pista, sigue con expectación el trabajo de su mujer.

Pinito del Oro nació, hace veinticinco años, en Las Palmas de Gran Canaria.

A los diez años comenzó a prepararse para actuar en el circo. Primero comenzó como alambrista. Pero ella tenía ilusión por hacer algo nuevo, desconocido en las pistas. Y preparó, durante cuatro años, el número actual.

Cuando Pinito del Oro llegó hace seis años a Nueva York, llevaba por todo equipaje tres maletas y por todo capital diez dólares.

(Pasa a última página)

FORD

4 cilindros y 16 H. P., SE VENDE.

Informes en Parada de taxis.-Arrecife

Señorita

ofrécese para empleada. Para informes en esta Redacción

FUME

"CUMBRE"

Autobuses fluviales unirán Bilbao con Santurce.

Cada uno tiene 20 metros de eslora y cuesta millón y medio de pesetas

BILBAO. — Dentro de breve plazo, Bilbao va a disponer de un servicio que tiene una arraigada tradición en esta ría: los autobuses fluviales. Este típico servicio desapareció a principios de la primera guerra mundial y va a resuscitarse ahora, pero con empaque totalmente moderno.

Un grupo de bilbaínos, veteranos marinos y amantes de la tradición, ha dado cuerpo a este proyecto, que cuenta con la debida aprobación y va ser realidad en un plazo de meses.

El primer autobús fluvial comenzará a ser construido en diciembre en unos astilleros de Eranio. Las características de cada autobús acuático son: Precio, millón y medio de pesetas; eslora, 20

metros; manga, cinco, y puntal, 1,9. Estarán dotados de motores Diesel de 130 caballos.

Harán el recorrido desde el Ayuntamiento de Bilbao, por toda la ría, hasta Santurce, a una velocidad de 18 kilómetros por hora. Este recorrido, Bilbao-Santurce, lo harán en cuarenta y cinco minutos, haciendo paradas en Baracaldo y Las Arenas. En principio se pretende establecer el precio del viaje de ida y vuelta en 10 pesetas.

El primer barco será inaugurado para las fiestas de la liberación de Bilbao, en el mes de junio, y el grupo organizador proyecta la construcción de otros dos más, que completarán la flotilla.

Pasta para sopa, marcas: «ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

ENTE PVIUS DE «ANTENA»

«Vengo con sinceros deseos de ganar, pero sin menospreciar la valía de mis rivales»

Hablando con Israel Vargas, nuevo cuidador de la casa Sur

Para el próximo día 11 de marzo ha sido fijada la fecha de comienzo de las cubs de gallos entre las casas Norte y Sur de esta capital. No es de extrañar el ambiente que ya se está fraguando entre los aficionados de ambas galleras, particularmente entre los del Sur, que este año convencer mucho en su nueva adquisición, el palmero Israel Vargas, para intentar desquitarse así de la considerable derrota que sufrió el pasado año.

Para cambiar unas impresiones con el gallero de «la isla del tabaco y las rapaduras» nos hemos dirigido el viernes a la nueva sede de los sureños en la calle de Fajardo.

Vargas no es amigo de hablar para la Prensa. Yo siempre me he llevado bien con todo el mundo — nos dice, casi de sopetón — y no quiero crearme enemistades. Me gusta respetar a los demás y que me respeten a mí. Le digo esto porque sé que en temporadas anteriores ha habido un poco de «mar de fondo» entre ambas galleras y desearía que esto no continuase en adelante. En estas cosas del deporte unos ganan y otros pierden. Y hemos de conformarnos — deportivamente hablando — con lo que a cada uno nos depara la suerte. Fuera de la valla debemos ser buenos amigos.

Razón de más — le respondemos — para que usted no tenga reparos en hablar para la Prensa. Porque los periodistas — es nuestro deber — nos limitamos a «decir» lo que a nosotros nos dicen. Y si usted nos ha dicho eso, eso es lo que nosotros vamos a comunicar a los lectores. Sin añadir punto ni coma. Que también nosotros tenemos nuestro poquito de honradez profesional. ¿No le parece, amigo Vargas?

Después de oír estas jui-

cias y acertadas palabras de Israel Vargas, le formulamos las siguientes preguntas:

—¿Dónde nació?
—En Santa Cruz de La Palma.

—¿Edad?
—27 años.

—¿Por qué le llaman el «Artillero»? ¿Acaso porque sus gallos «tiran» con el 12 40?

—No. Simplemente, porque hice el servicio militar en el cuerpo de Artillería.

—¿Desde cuándo data su afición por los gallos?

—Desde los 13 años no me he separado del partido de Arriba, de la capital palmera.

—¿Siempre como ayudante?

—A los 19 años me hicieron cuidador y he seguido hasta los 27 en que he venido a Lanzarote.

—¿Cómo se llama el otro partido que hay en La Palma?

—Partido de Abajo.

—¿Quién cuida en esa casa?

—Hasta la pasada temporada cuidaba Pepe Palmero, pero debido a una enfermedad que ahora le aqueja, no cuidará este año.

—¿Ha actuado usted fuera de La Palma?

—No.

—¿Cómo fué eso de venir a Arrecife?

—Los sureños me hicieron una proposición, me convino, y aquí me tiene.

—¿Contento?
—Contentísimo. Hay en Arrecife buenos aficionados y tanto éstos como los directivos se portan muy bien conmigo.

—¿De cuántos gallos dispone para la temporada?

—Tenemos disponibles en el Salón, listos para el ataque, 50.

—¿Cuál es el casteador que más posee?

—Don Andrés Fajardo, que tiene seis.

—¿Conocía a Juan Jorge?

—No. Pero por lo que me dicen se trata de un buen gallero que ha dado muchos días de triunfo a la casa que dirige.

—¿Y piensa usted ganarle esta temporada?

—Le mentaría si le dijese que no deseo ganarle. Esta es la misión de todo deportista: querer ganar. Ahora bien, una cosa es querer, y otra poder. Lo que sí debe decir es que haré lo posible por quedar bien, ya que pondré mis modestos conocimientos y todo mi entusiasmo y mi afición al servicio de la casa del Sur. Por este lado creo que no podrán tener quejas de mí.

Y así quedó cancelada la entrevista con el joven gallero de La Palma, «el Artillero», persona extraordinariamente sencilla y pecavida, quien, como podrá apreciarse, no es hombre de muchas pa-

QUINCE...

(Viene de primera página) a Arrecife, vía Las Palmas. Los quince deportistas que nos visitarán pertenecen todos al club «Méditerranée», de la capital parisiense, la más importante sociedad deportiva pesquera europea, integrada en la actualidad por treinta mil socios. Entre los cazasubmarinistas que ahora se desplazarán a Canarias hay varios ases europeos del arpón (franceses, belgas, ingleses, italianos y suizos), tales como M. Fouchet Creteau, ex-recordman francés; M. Jean Alber Foex, del equipo nacional galo; M. Milton Jahn, participante de la expedición cinematográfica que filmó en el mar Rojo la película «Sexto Continente», etc.

Durante su estancia en nuestras islas, que durará aproximadamente un mes ya que su regreso a París está previsto para el 11 de junio, harán vida completa a bordo de un pesquero de nuestra flota, probablemente el pailebot «Añaza», durmiendo en su cubierta sobre colchones neumáticos. Vendrán provistos del más moderno material cinematográfico para captar escenas de la vida submarina isleña y de completísimos equipos de pesca de fabricación francesa.

La revista gala de caza submarina «Le Trident» se hace ya eco de la realización de esta importante expedición deportiva, señalando a Lanzarote como un punto interesantísimo en la corriente pesquera internacional deportiva.

Al dar a conocer tan importante noticia, sólo nos resta pedir el más decidido apoyo por todos nuestros organismos oficiales para que esta excursión se vea rodeada del mayor de los éxitos en función del prestigio turístico que va adquiriendo nuestra isla.

labras; pero las pocas que dice las mide muy bien antes de decidirse a airearlas en la Prensa. Y esto no deja de ser una gran ventaja: GUITO

Batallón de Infantería Lanzarote número LIV

Debiendo proceder este cuerpo a la venta de menaje de cocina, vajillas, prendas diversas y material inútil, se pone en conocimiento de los señores industriales a quienes pueda interesar su adquisición, significándoles que en la Mayoría de este Batallón se les facilitará los detalles necesarios, hasta diez días a partir de la publicación del presente anuncio, el cual será por cuenta del adjudicatario.

Arrecife, 27 de febrero de 1956
EL COMANDANTE MAYOR

== COSAS DE LA VIDA ==

COMO EN LAS PELICULAS

Treinta y cinco hombres enmascarados abordan un barco holandés, llevándose 380 mil dólares en cigarrillos

MARSELLA.-Elliot Burt Forrest, un neoyorquino de 33 años de edad, ha comparecido ante un Tribunal, acusado de ser el jefe de una banda pirata que abordó, valiéndose de una lancha motora, un barco holandés, y se llevó un cargamento de cigarrillos que transportaba, valorado en 380.000 dólares.

La Policía dice que una banda de 15 hombres de mal vivir abordaron al mercante holandés «Combinatie» el día 3 de octubre de 1952 y robaron 2.700 cajas de cigarrillos. Los piratas iban armados

con pistolas.

Solamente 13 de los supuestos piratas comparecieron ante el tribunal, pues se cree que algunos han muerto, y otros son juzgados en rebeldía. El fiscal, que incluyó en sus conclusiones los delitos de robo en segundo grado, complicidad, asociación delictiva, contrabando, etc, dijo que Forrest y el súbdito holandés Jean van Belden eran los hombres que mandaban a los piratas, que, valiéndose de la lancha motora «Esme», abordaron al «Combinatie» y le robaron.

Cínico robo a dos señoras de un pueblo de Avila

AVILA. — Unos individuos desconocidos se presentaron a dos señoras en sus respectivas viviendas del nuevo grupo San Juan de la Cruz, portando una maleta con diversos géneros. Aseguraron que conocían a sus maridos y que les enviaban para hacerles entrega de unos artículos que les habían vendido, pero que les habían de entregar su importe:

2.000 pesetas una y 1.000 la otra. Las señoras hicieron entrega del dinero y recibieron a cambio dos toallas, un corte de camisa, una colcha, un corte de traje azul y una mantelería blanca; todo nuevo, pero de máxíma calidad. Cuando regresaron sus maridos del trabajo se descubrió el timo de que habían sido objeto.

La emprendió a patadas con el automóvil que le atropelló

BRISBANE (Australia). William Young fué condenado a pagar una multa de 33 dólares, ya que montó en cólera cuando un automóvil le pasó rozando. Le dió alcance, la emprendió a patadas con él, produciéndole varias abolla-

duras y, finalmente, abriendo la portezuela, sacó a empujones al conductor, golpeándole furiosamente en la cabeza. El tiempo que le gritaba: ¡Esto le enseñará a usted a llevar más cuidado!

Narrador de chistes, a sueldo

SAN FRANCISCO.— El millonario Johannes Nicole tiene siempre junto a sí a un empleado cuyo único cometido es contarle chistes en cuanto se lo indica y durante el tiempo

que le señala. Tal empleado disfruta de un alto sueldo y es capaz de «soltar» un promedio de treinta a cuarenta chistes diarios sin repetir ninguno nunca.

Rincón de Humor

POR TRIPLICADO

Una señora muy elegante se compra un precioso abrigo de pieles.

—¿Cuánto vale?

—Cuarenta mil pesetas.

—Muy bien. Pues va usted a hacerme tres facturas. Una de 40 000 pesetas, que le abonaré en el acto. Otra de 60 000, para que mi marido me la abone. Y otra de 100 000, para que la vean las amigas.

EMPLEO

En la oficina:

—¿Cuáles son sus principios?

—Encontrar medios.

—¿Qué medios?

—Los medios de llegar al fin.

—¿A qué fin?

—Al fin del mes.

BANQUEROS

El comediógrafo francés André Roussin define así a los banqueros: «Son gentes que están siempre dispuestas a prestar dinero a quien les demuestre que no lo necesita».

EN EL BAR

—Aquí tiene el café.

—¿No dicen que están prohibidos los disfraces?

RESISTENCIA

—¿Que el carbonero te ha traído el carbón lleno de tierra?

—Sí, pero ya se la he devuelto. Le he pagado con billetes de una peseta.

SUERTE

—¡Mozo, es la segunda mosca que encuentro en la techel!

—Pues tiene usted suerte; aquel caballero ha encontrado cuatro.

Pinito del Oro, la...

(Viene de sexta página)

lares. Ahora ha regresado a España con un «Cadillac» último modelo, un impresionante abrigo de visón, una fortuna en joyas...

—¿Qué siente usted cuando se balancea en el trapecio?

—Nada. No hay tiempo para pensar. Abajo está la muerte y arriba Dios. Hay que confiar en El y poner la mayor atención en el trabajo.

—¿Está asegurada contra accidentes?

—No hay Compañía que se arriesgue a asegurarme.

Antes lo harían con un tintero.

Pinito del Oro tiene una voz pastosa y dulce, el cabello largo, negrísimo; sus ojos son tristes y sin sonrisa ingenua e infantil. Pero allá arriba, a quince metros sobre la vertical de la muerte, Pinito del Oro se agiganta, su cuerpo menudo cobra una elasticidad sorprendente, se tuerce y, balanceándose en el trapecio, sonríe a los espectadores, como si quisiera contagiarnos su confianza en la vida.

DE INTERES PARA TODOS

Disponemos de existencias de AGUA DE MESA DE TEROR al precio de 24 pesetas, caja de 24 botellas.

Ventas: Antonio Zabaleta Arias, pasaje frente al Banco Hispano Americano